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Protokoll zur ordentlichen Jahreshauptversammlung des Fördervereins 

„Ernst-Abbe-Schule in Eisenach e.V.“ 

am 23.04.2024 in Eisenach (Musikraum des Ernst-Abbe-Gymnasiums) 

  

TOP 1  Eröffnung und Begrüßung durch den Vereinsvorsitzenden  

Unser Vereinsvorsitzender Herr Schmidt eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die 

anwesenden Gäste und die anwesenden Mitglieder.  

 

Im Anschluss wurde Frau Dr. Menzel als Versammlungsleiterin vorgeschlagen und die Wahl wurde 

mit 12 Stimmen einstimmig angenommen. 

 

TOP 2  Musikalische Einstimmung durch Herrn Daniel Noll (Harfe)  

Herr Noll informiert und erklärt den Aufbau und die Funktionsweise der Doppelpedal-Harfe, die seit 

ca. 1820 gebaut wird und spielt ein Stück von Gabriel Fauré. 

  

Frau Dr. Menzel bedankt sich bei Herrn Noll und überreicht kleine Aufmerksamkeiten als 

Dankeschön. Vor dem formellen Teil der Mitgliederversammlung werden die Gäste 

verabschiedet.  

 

TOP 3  Feststellung zur Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung und  

Beschluss über die Tagesordnung   

Die Versammlungsleiterin stellt fest, dass die Mitgliederversammlung unter Beachtung der 

Satzungsbestimmung ordnungsgemäß einberufen wurde. Es sind nun 15 stimmberechtigte 

Mitglieder anwesend. Die anwesenden Mitglieder ergeben sich aus der Anwesenheitsliste. Es wird 

festgestellt, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. Die Mitgliederversammlung 

beschließt mit einfacher Mehrheit der abgegebenen Stimmen. Stimmenenthaltungen sind wie 

nicht erschienene Mitglieder zu behandeln und vorher abzuziehen.   

 

Die neben dem öffentlichen Teil der Veranstaltung (Top 1 bis 2) umfassende Tagesordnung 

der Mitgliederversammlung wurde mit Einladung bekanntgegeben und umfasst,   

Top 4 Bericht des Vorstandes zur Arbeit in 2023,  

Top 5 Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2023,  

Top 6 Bericht der Kassenprüfer zum Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2023,  

Top 7 Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2023,  
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Top 8 Wahl zweier Rechnungsprüfer, 

Top 9 Diskussion  

  

Da eine Nachfrage nach weiteren Tagesordnungspunkten keine Wortmeldungen ergibt, wird die  

Tagesordnung zur offenen Abstimmung gestellt.  

  

Die o. g. Tagesordnung der Mitgliederversammlung wird mit 15 Stimmen bestätigt.  

 

TOP 4  Bericht des Vorstandes zur Arbeit in 2023  

Der Vorsitzende des Fördervereins Herr Schmidt informiert über die Arbeit des Vorstandes im 

vergangenen Geschäftsjahr 2023 und gibt dabei eine Übersicht über die durch den Förderverein 

unterstützten Projekte: 

 

Tätigkeitsbericht 2023 

Der Vorstand berichtet über das Geschäftsjahr 2023 wie folgt: 

1. Zweckerfüllung 

Der Zweck des Schulfördervereins ist es, das Ernst-Abbe-Gymnasium Eisenach 

insbesondere in den folgenden Belangen zu fördern: 

• humanistische Bildung und Erziehung der Schüler (u.a. die Herausbildung eines 

Demokratie- und Umweltbewusstseins), 

• Entwicklung des Schulsports und Pflege des Liedguts, 

• Gesundheitserziehung und Jugendhilfe im Sinne der Vorbeugung u.a. des 

Drogenmissbrauchs, 

• Mitwirkung bei der Erhaltung und Verbesserung der baulichen Substanz der Schule, 

• Beitrag zur Versorgung der Schule mit geeignetem und ausreichendem Lehrmaterial 

und anderen Ausrüstungsgegenständen. 

 

Der Satzungszweck wird insbesondere verwirklicht durch: 

• wissenschaftliche Veranstaltungen und Forschungsvorhaben sowie wissenschaft-

liche Vorträge ehemaliger Schüler, 

• Förderung des Schulchores, 

• Unterstützung der Schülerfirma und der Schülerzeitung. 

 

2. Arbeit des Vorstandes und der aktiven Mitglieder 
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Im Folgenden wird dargestellt, welche Aktivitäten durch den Schulförderverein im Jahr 2023 

durchgeführt oder unterstützt wurden. 

 

Vorstandssitzung vom 21.02.2023 

• Anerkennung für Schülerunterstützung am Schnuppertag 

• Bezuschussung 11er Rat Rosenmontag: Ausstattung, Preise 

• Anschaffungen für den Tag der offenen Tür 

• Bezuschussung Frühlingsball 

• Ausstattung der Schulband 

 

Vorstandssitzung vom 06.06.2023 

• Bezuschussung zur Durchführung des Abiballs 

• Unterstützung der Robotic AG (Wettkampf- und Fahrtkosten) 

• Anschaffung von Anzeigetafeln für die beiden Schulgebäude 

 

Vorstandssitzung vom 28.09.2023 

• Beschaffung Ausstellungsvitrinen für Haus 1 

• Bezuschussung der Ausgestaltung des Abbe-Clubs (Wandgestaltung) 

 

Vorstandssitzung vom 22.11.2023 

• Unterstützung der Betreuung ukrainischer Flüchtlingskinder im Partnergymnasium 

Ungarn 

• Zuschuss für das Weihnachtsturnier der Tischtennis – AG 

• Druck neuer Werbebanner für den Tag der offenen Tür 

 

3. Finanzübersicht 

Die Einnahmen des Schulfördervereins aus Mitgliedsbeiträgen, Einzel- und Firmenspenden, 

Spendenlauf usw. betrugen im Jahr 2023 rund 12 T€. Demgegenüber standen 

Aufwendungen in Höhe von rund 26 T€, was zu einer Änderung des Vermögens auf  43 T€ 

führte.  

 

4. Mitgliederzahlen 

Der Schulförderverein hatte zum Jahresende 2023 insgesamt 198 Mitglieder. Gegenüber 

dem Vorjahr ergab sich somit eine Änderung von 6 Personen. Die Zu- und Austritte sind 

maßgeblich mit den neu ankommenden Schülern bzw. den Abiturienten verknüpft.  
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Der Schulförderverein wird seine Bemühungen um neue Mitglieder in den kommenden 

Jahren ausbauen und verstärken. 

 

5. Öffentlichkeitsarbeit 

Die Eltern und Schüler werden über die Tätigkeiten des Schulfördervereins unter anderem 

durch die Teilnahme an Schulfeiern, dem Tag der offenen Tür, die Auslage von Flyern und 

auch durch persönliche Gespräche, informiert. 

Frau Dr. Menzel informierte die anwesenden Mitglieder im Anschluss an den Geschäftsbericht 

nochmal darüber, dass der Förderverein dem Schulträger seine Unterstützung bei der Umsetzung 

des Digitalpaktes angeboten hat, was vom Schulträger abgelehnt wurde. Zukünftig soll das 

vorhandene Kapital unter anderem zur Ausstattung der Schulräume genutzt werden. Darüber 

hinaus informierte Frau Dr. Menzel, dass nicht nur einmalige Anschaffungen durch den 

Förderverein unterstützt werden, sondern auch die Abiturfeier auf der Wartburg in jedem Jahr durch 

den Förderverein finanziert wird und die vorhandenen AG’s bei Wettbewerben und anstehenden 

Neuanschaffungen unterstützt werden.  

 

Top 5  Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2023  

Die Versammlungsleiterin übergibt unserem Schatzmeister Herrn Rechter das Wort für den 

Kassenbericht des Jahres 2023.  

 

Herr Rechter  stellt anhand einer Übersicht die Einnahmen und Ausgaben in 2023, die für alle 

anwesenden Mitglieder an die Wand projiziert wird, sowie die Entwicklung des 

Vereinsvermögens dar und nahm zu den verschiedenen Einnahme- und Ausgabepositionen 

Stellung.   

  

Das Vermögen des Schulfördervereins hat sich gemäß der Darstellung von Herrn Rechter im 

vergangenen Geschäftsjahr auf einen Betrag von rund 54 T€ vermindert.  

 

Die Versammlungsleiterin dankte unserem Schatzmeister für ihren Kassenbericht 2023.  

  

TOP 6  Bericht der bestellten Kassenprüfer zum Geschäftsjahr 2023  

Die Versammlungsleiterin übergibt das Wort unserer Rechnungsprüferin Frau Kluge, die in ihrer 

Funktion als Kassenprüferin das Ergebnis der Kassenprüfung zum Kassenbericht 2023 

mitteilt.   
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Frau Kluge führt hierbei aus, dass die Kassenprüfung zum Geschäftsjahr 2023 zu keinen 

Beanstandungen geführt hat.  

 

Die Versammlungsleiterin dankte Frau Kluge den Prüfbericht.  

 

TOP 7  Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2023 

Die Versammlungsleiterin schlägt der Mitgliederversammlung vor, den Vorstand für das 

Geschäftsjahr 2023 durch offene Abstimmung zu entlasten.   

  

Dem Vorstand wird durch die Mitgliederversammlung einstimmig mit 15 Stimmen Entlastung erteilt.  

 

TOP 8  Wahl zweier Rechnungsprüfer  

Für die Funktion der Rechnungsprüfer werden Frau Kluge und Frau Fischer vorgeschlagen.  

  

Die Mitgliederversammlung wählt Frau Kluge und Frau Fischer einstimmig mit 18 Stimmen durch 

offene Abstimmung. Frau Kluge und Frau Fischer nehmen die Wahl an. 

 

Den gewählten Rechnungsprüfern wird von der Versammlungsleiterin zu ihrer Wahl gratuliert. 

  

TOP 9  Diskussion  

1. Frau Dr. Menzel informierte während der Diskussionsrunde darüber, dass auch im 

kommenden Schuljahr wieder vier neue 5. Klassen zustande kommen. Darüber hinaus 

erklärt Frau Dr. Menzel das die Personaldecke des Ernst-Abbe-Gymnasiums stark ist. 

2. Frau Dr. Menzel erläutert nochmal, dass die Unterstützung zur Umsetzung des 

Digitalpaktes, durch die Anschaffung von Digitaltafeln, durch den Schulträger gestoppt 

wurde, da der Schulträger diese Anschaffungen übernehmen wird. 

 

 

Die Mitgliedervollversammlung wird durch die Versammlungsleiterin beendet.   

  

 

  

gez. Stefan Schmidt       gez. Dr. Elke Menzel  

Vorsitzender        Versammlungsleiterin 


